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Etude des déterminants de l’anxiété, de la dépression et de la qualité de vie chez les patients hémodialysés

  Résumé: 
Introduction : La santé mentale des patients hémodialysés constitue un enjeu majeur qui doit être pris en considération. La mise en hémodialyse, impacte 
négativement la santé mentale et la qualité de vie chez ses patients. L’objectif de cette étude est de déterminer la prévalence de l’anxiété, la dépression, 
la qualité de vie et d’étudier les facteurs influençant. Matériel et Méthodes : Il s’agit d’une étude descriptive à visée analytique transversale réalisée 
auprès des patients hémodialysés hospitalisés au centre hospitalier de Kenitra à l’aide d’un questionnaire comportant des données générales, une échelle 
mesurant l’anxiodépression, une échelle mesurant la qualité de vie et une échelle mesurant les traits de personnalité. Résultats : L’étude a concerné 70 
patients. La majorité des patients manifestent un trouble anxieux allant d’une anxiété suspectée (21,43 %) à une anxiété certaine (52,86 %),et un trouble 
dépressif allant d’une dépression suspectée (18,57 % ) à une dépression certaine (51,43 %),et une qualité de vie détériorée touchant la majorité de ses 
dimensions. Les déterminants liés à l’anxiété sont l’âge, le Névrosisme et Ouverture de l’esprit, alors que le Névrosisme constitue le principal facteur 
associé à la dépression. En outre, l’âge, le sexe, la situation familiale, le niveau d’éducation, le projet de greffe, les comorbidités, la durée de 
l’hémodialyse, le soutien familial, l’anxiété et la dépression constituent les déterminants de la qualité de vie chez les patients hémodialysés. Conclusion : 
Une attention particulière devrait être donnée à la santé mentale de ces patients en favorisant une prise en charge multidisciplinaire. Mot clés : Patients 
hémodialysés, anxiété, dépression, qualité de vie 

  Abstract: 
Introduction: The mental health of hemodialysis patients is a major issue that must be considered. Introduction: The mental health of hemodialysis
patients is a major issue that must be considered. Hemodialysis negatively impacts mental health and quality of life in its patients. The objective of this
study is to determine the prevalence of anxiety, depression, quality of life and to study the factors influencing. Materials and Methods: This is a
descriptive, cross-sectional analytical study of hemodialysis patients hospitalized at the Kenitra Hospital Centre using a questionnaire containing general
data, a scale measuring anxiety-depression, a scale measuring quality of life and a scale measuring personality traits.. Results: The study involved 70
patients. The majority of patients had an anxiety disorder ranging from suspected anxiety (21.43%) to definite anxiety (52.86%), a depressive disorder
ranging from suspected depression (18.57%) to definite depression (51.43%), and a deteriorated quality of life affecting most dimensions. The
determinants associated with anxiety are age, neuroticism and open-mindedness, while neuroticism is the main factor associated with depression. In
addition, age, sex, family status, education level, transplant project, co-morbidities, duration of hemodialysis, family support, anxiety and depression are
the determinants of quality of life in hemodialysis patients. Conclusion: Special attention should be given to the mental health of these patients by
promoting multidisciplinary management. Key words: hemodialysis patients, anxiety, depression, quality of life.
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